

Los libros más prestados en Tolosaldea

Las novelas de crimen y suspense han sido las preferidas por los socios de las bibliotecas de Tolosaldea durante el año 2005

AINHOA CALLEJA / TOLOSALDEA. DV. Toti Martínez de Lezea, Carlos Ruiz Zafón o Dan Brown han sido algunos de los escritores más apreciados por el público adulto en las bibliotecas de Tolosaldea, durante el pasado año 2005. Entre los diez libros más leídos en bibliotecas municipales como las de Tolosa, Villabona, Zizurkil, Anoeta o Ibarra, algunos de sus autores repiten en las listas con más de una obra, tal como demuestra el ejemplo de Toti Martínez de Lezea, que en el caso de Tolosa aparece cuatro veces con los títulos El verdugo de Dios, La comunera, El señor de la guerra o La calle de la judería, aunque en otras, como en Ibarra o Anoeta aparezca con otros títulos diferentes como Las torres de Sancho, La herbolera o Los hijos de Ogaiz.



Estos días la biblioteca Aranburu está muy concurrida por alumnos que preparan sus exámenes. [KLISK]

Así mismo, aunque el libro más leído de Dan Brown es Ángeles y demonios, su obra archiconocida de El Código da Vinci, sigue entre los diez más leídos en algunas bibliotecas, un año más. Y Carlos Ruiz Zafón, con su novela La sombra del viento, es el libro más prestado en las bibliotecas de Tolosa y Anoeta, y uno de los más populares en Villabona y Zizurkil.

Entre los datos que han obtenido los responsables de las bibliotecas, uno de los más llamativos, aunque no novedosos, es la afición creciente a la lectura de las mujeres en comparación a la de los hombres, o en su defecto, la disminución del interés entre estos últimos. Prueba de ello, es que en las cinco bibliotecas consultadas, sus responsables aseguran que son las mujeres las que toman más libros prestados. Un dato significativo lo aporta la biblioteca de Tolosa, que indica que en 2004, el porcentaje se hallaba en un 60% - 40% a favor de las mujeres, mientras que en 2005 el porcentaje de libros leídos por mujeres ha aumentado al 70%, de manera que tan sólo un 30% son escogidos por los varones.

Auge del DVD

En algunas bibliotecas, los préstamos de los libros bajan y en otras suben, pero si se tienen en cuenta los préstamos totales, con material audiovisual incluido que hace cada biblioteca, la cifra aumenta extraordinariamente. Y es que el DVD en tan sólo un año ha experimentado un gran aumento entre las aptitudes de los usuarios. Así, en la biblioteca de Ibarra, en 2004 se tomaron prestados 741 DVD, mientras que en este último año, la cifra ha aumentado hasta 3.118 DVD, y en Tolosa, de 1.108 en 2004 a 1.847 en 2005. Lo mismo ocurre en Zizurkil, donde la cifra total de préstamos de todo tipo, en 2004 se situaba en 2.000 ejemplares, y en 2005 han sido de

algo más de 3.000. Esta diferencia, según indica la responsable, se debe a la introducción del DVD en la biblioteca durante el último año.

Sin embargo, en municipios como Anoeta o Ibarra, los usuarios han tomado más libros en 2005, que en el año anterior. En Ibarra, de 3.745 se ha pasado a 4.004, y en Anoeta, de 2.449 a 2.616. En ambos casos incluyendo los libros infantiles. Por el contrario, en Tolosa, de 3.972 libros para adultos, se ha bajado a 3.800 en 2005, y es que «desde que se ofertan DVD, la gente en las bibliotecas se inclina menos por leer libros», comenta el responsable, Karlos Linazasoro.

En cuanto a las materias, según muestran los datos obtenidos en la biblioteca de Tolosa, la literatura es cada vez menos consumida entre los lectores, dado que en 2004 el 80% de los libros eran de literatura y en 2005 el porcentaje ha descendido al 65%, en beneficio de libros sobre materias diversas, si bien, la bibliotecaria de Zizurkil, comenta que las mujeres se inclinan más hacia libros de educación infantil y psicología, mientras que los hombres solicitan temas cercanos a la historia, la montaña y las tecnologías.

Lectura infantil

Los niños de Tolosaldea son los socios que más libros y vídeos o DVD solicitan en comparación con los mayores, aunque las listas de los libros más leídos entre ellos no son tan comunes como en el caso de los adultos.

Entre sus libros preferidos, se encuentran Txomin eskolan, Txomin ospitalean o Katalin eta nebatxoan en Tolosa; la colección Kika supersorgina en Zizurkil; Aurkitu animaliak baserrian, Hiru txerrikumeak y Aurkitu animaliak oihanean en Ibarra; Cuenta cuentos bilingüe, Etxaldeko abendurak, Abejas atareadas y Txomin dutxan en Villabona, y en Anoeta, destacan libros como Kika superbruja en busca del tesoro, Txomin ospitalean o Kontaidazu ipuin bat.

En la mayoría de los casos, los niños escogen libros en euskera, pero esta tendencia disminuye a edades adultas, en las que el 90% de los libros que se leen, están escritos en castellano. Entre los libros en euskara, la novela de Bernardo Atxaga, Soinujolearen semea, ha sido la más apreciada entre los lectores.